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休休息息时时间间咋咋还还接接到到回回访访电电话话
相关部门：休息时间回访可提高成功率

区区分分回回访访电电话话真真假假

看看其其是是否否推推销销产产品品

买车之后，4S店会回访，买了
保险，保险公司又要回访，在银行
办理了业务之后，银行还是会回
访。有些市民甚至用手机浏览了网
址网页，接着就有公司打电话“回
访”，趁机推销产品。“回访”的电话
太多，让不少市民不堪其扰。不少
市民都有把回访电话标记为“骚扰
电话”的经历。

港华燃气工作人员介绍，如
果是专业回访，通常情况下首先
会自报家门，简单介绍自己的身
份。区分回访电话是真是假最简
单有效的方法，就是看回访人员
是否进行推销，“燃气公司工作人
员回访不会进行任何产品的推销，
也不会过多了解用户的个人信息，
如果是问一些比较敏感的个人信

息，包括推销
相 关 产 品 ，
肯定就不是
公司的回访
电话。”

港华燃气公司工作人员介绍，
在公司内部，回访电话就分为两大
部分，一部分是热线部门对拨打过
热线的客户进行回访，解决燃气使
用过程中出现的问题，另一部分是
服务督查部门进行客户满意度回
访。此外，除了公司内部的回访，市
政系统、市长热线、年底行风评议
也都会对用户进行回访。

小于就曾经在学生时代做过
社情民意调查的兼职，调查通常采
用电话问卷的方式。小于说，整个
调查问卷持续的时间大约有10分
钟，要把每道题目完整地念下来，

提供四个选项，从满意到不满意。
需要被访者从中选择一个，如果选
其他，还要把被访者的个人意见记
录下来。一般回访的时间是下午或
者晚上。如果碰到没有时间做回访
的，或者问题回答到一半就不耐烦
的，都属于无效问卷。

在回访时间上，选择下午或者是
晚上，周末也会回访，并不分具体的时
间段。“晚上进行回访，获得有效问卷
的几率反而更大。因为这段时间打电
话，受访者的时间比较宽松，精力比较
集中，更有耐心回答相关的问题。”小
于说。

本报记者 李飞

成立学科首席工作室

学科首席教师成“领头雁”

“教师决定学校发展的走
势。作为校长要因校制宜不断尝
试一些新做法，通过学校发展教
师，通过教师发展学校。”济南市
经五路小学校长阎莉说。

在经五路小学，有一个面向
骨干教师层面的学研型教师团
队———“学科首席工作室”，分为
语文、数学、英语、艺术、体育、综
合六大学科。每个学科各有一名

“学科首席教师”，他们以“领头
雁”的身份引领各自的学科团队。

每一年，这个团队都要面向
教学一线选拔学校内各学科的
名师。比如，语文学科的首席教
师王振红老师，虽然在学校内不
担任任何行政职务，但校区内所
有语文学科的教研活动都由其
负责。

校长阎莉介绍，数学学科首
席教师王莹在成为首席之前，没
有获得过很高规格的荣誉，但是
她的教学非常扎实，而且不走寻
常路，常常有自己的思考。学习

《长度单位》这个单元，她的数学
课都是在操场上完成的，她从指
导学生间接体验入手，一开始让
学生迈步子、伸手臂，用尺子测
量，进行估算，然后让学生排成
一队，沿着操场的跑道先走一走
100米，用所花的时间感受100米
的长度。最后，她带着三年级的

孩子坚持跑完了1000米，让孩子
亲身感受1000米到底有多长。

“孩子们既明白了数学知识，又
锻炼了身体。”

据介绍，学科首席工作室是
学校最有影响力的学习型组织，
以名师工作室主持人为导师，实
行导师培养负责制，名师与工作
室每个成员签订培养责任书。

英语学科董敬文老师的教
学一直得到老师们的认可，被推
评为学科首席，她带领一群志同
道合的老师共同开展研究活动。

“自从这个团队成立后，英语学
科赛课更加成熟，成绩越来越突
出。”该校教务处李丽主任说。

“我们以学科工作室为阵地，
有针对性地对教师的专业发展进
行合理的定位、助推，并最终为老
师们找到适合自己的、独具特色
的发展之路。”校长阎莉表示。

学科优秀教师集团内走校

惠及各个成员学校

从2013年至今，为推进教育
均衡发展，市中区先后成立了经
五、胜利等20个教育集团。经五
教育集团以经五路小学为龙头
学校，包括经纬小学、经八路小
学、经九路小学、泉润小学共五
个校区。

“在我们经五教育集团，资
源共享、互助提升是共同发展的
重要原则。”经五教育集团理事
长、经五路小学校长阎莉说，经
五路小学用自己的优质资源带
动“伙伴校”的潜力资源，成为它

义不容辞的责任。“教师走校”搭
建起辐射平台，优质师资尤其是

“学科首席工作室”的首席教师
为各校区课程改革与创新注入
新活力。

2013学年初，经五教育集团
率先实行“6+X”交流模式，即经
五校区除了派出6位固定交流的
干部教师外，还派出英语学科首
席教师董敬文作为其中的“X”在
各个校区“走校”。她曾跨两个校

区共同执教三年级的英语教学。
前半周在这个校区上课，后半周
再到另一个校区上课。

“董老师利用这种优势带领
多个校区的英语学科团队共同
研究，在兄弟校区承办的教学研
讨会上，执教典型研究课例，不
同校区的英语课堂同样精彩。”
阎莉说，在董老师的带领下，英
语学科团队的梯队建设也成效
明显，全国赛课、省市赛课以及

基于学生的多项小课题研究成
绩名列前茅，涌现出多名优秀青
年教师。

“不仅仅是这一位教师，各
学科教师、学科工作室在多个校
区间广泛开展不同层面的‘走
校’活动，昨天我在你的课堂上，
今天邀请你到我的团队来，教师
进一步动了起来，课堂进一步活
了起来，充分盘活了优质的课程
资源。”阎莉说。

经经五五路路小小学学有有个个““学学科科首首席席工工作作室室””
6位“学科首席教师”当“领头雁”

在济南市经五路小学，有个“学科首席工作室”，涵盖语文、数学、英语、艺术、体育和综合六门学科。“学科首席工工作室”有6位首席教
师，作为“领头雁”引领各学科团队。不仅如此，作为经五教育集团的龙头学校，这里的优秀教师也在集团内走校，惠惠及各个成员学校。

小贴士

最近，周末晚
上8点左右，胡先生
还接到了回访电
话，但是电话拨打
的时间让胡先生心
里犯嘀咕：节假日
的晚上进行工作方
面的回访，这有些
不合常理，为何不
选择在正常的工作
时间进行呢？

数学学科首席教师王莹带着学生在操场上体验1000米的长度。（校方供图）

本报记者 张玉岩

周末晚上8点左右，胡先生接
到一个电话，在听完话务员简单的
介绍之后，胡先生才明白原来对方
是进行燃气使用的回访工作。尽管
配合做完了回访，胡先生心里还是
在犯嘀咕：怎么会在周末的晚上进
行用户回访呢？这个电话究竟是真
是假？

几经求证之后，胡先生终于确
认回访电话是真的。不过在休息时
间进行回访，总会让人觉得不够正
规，回访人员的真实身份也让人怀
疑。

记者咨询了济南两家燃气公
司的工作人员。工作人员介绍，
回访电话通常是有针对性的。主

要是对拨打过公司热线的客户进
行回访。此外，有时还会进行客
户满意度回访，不过这些受访对
象都是随机抽取的。比如港华燃
气，每个月会在辖区内50万用户
中随机抽取60名，进行客户满意
度回访。

济华燃气公司工作人员介绍，
只会对拨打过客服电话有诉求的
用户进行回访。另外，新通气的小
区和正在进行施工的区域也会进
行一些回访，沟通在使用或者施工
方面碰到的问题。

不过在时间选择上，两家燃气
公司工作人员均表示，回访电话通
常都是在工作时间进行的。

周末接到回访电话，不知是真是假

休息时间回访，成功率会更高

市民反映

部门回应
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